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Administração do Aeroporto de Petrolina registra,
dois focos de incêndios nas proximidades do terminal

Vereador Gilmar
Santos cobra
PL e publicação
de editais da Lei
Paulo Gustavo
em Petrolina

Na última quinta-feira (17), o
vereador professor Gilmar Santos-
PT apresentou o requerimento nº
421/2023, que cobra com urgência
do Executivo Municipal o envio do
projeto de lei que regulamenta a Lei
Paulo Gustavo, bem como a
publicação de editais, para atender de
forma eficiente e democrática os
trabalhadores da cultura, em especial,
os projetos do segmento de
audiovisual.

Política, página 08.

O clima seco e a baixa
umidade combinados
com a ação humana são

um cenário propício para a incidência
de queimadas. Além de prejudicar o
meio ambiente, causa prejuízos à
saúde humana e também pode
ocasionar sérios riscos para as
operações aeroportuárias.

Petrolina, página 03.

Diocese de
Juazeiro e
Codevasf firmam
parceria para
fortalecimento de
Horta Comunitária
no Bairro
João Paulo II

Iniciativa que beneficia direta e
indiretamente cerca de 120 famílias
de baixa renda, a Horta Comunitária
do Bairro João Paulo II, em Juazeiro,
irá receber investimentos para a
melhoria de sua atividade. Uma
parceria firmada na manhã desta
quarta-feira (16) entre a Diocese de
Juazeiro, cedente do espaço, a
Associação da Horta e a Codevasf,
promete dar mais dignidade ao
trabalho dos comunitários com a
construção de um espaço para
embalagem de frutas e verduras,
recursos para irrigação, bem como
uma padaria comunitária.

Juazeiro, página 05.

Seagri reúne produtores e operadores logísticos para
discutir gargalos enfrentados pelo agronegócio baiano

Representantes de produtores
rurais, do setor logístico e das
secretarias estaduais da
Infraestrutura e Casa Civil da

Bahia participaram de agenda
convocada pelo secretário da
Agricultura do Estado, Wallison
Tum, para discutir os gargalos que

afetam o setor agropecuário
baiano e apontar caminhos para
superá-los.

Cotidiano, página 04.
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EDITORIAL

A saia justa
de Haddad
A falta de malícia do
            ministro da Fazenda,
            Fernando Haddad, vai

custar caro para o governo Lula.
Num acesso de sincericídio, durante
uma entrevista, o ministro criticou
fortemente a Câmara dos Deputados
e o presidente da Casa, Arthur Lira.
A reação foi imediata e toda a pauta
econômica, que Haddad tanto espera
a votação, foi adiada. O ruído foi tão
grande que o ministro foi obrigado a
pedir desculpas a Lira. Só que o
presidente da Câmara não deixou
barato e exigiu que Haddad fizesse a
retratação na frente das câmeras e
microfones de rádios, jornais e
emissoras de televisão. Um
constrangimento e tanto para aquele
que comanda a principal pasta do
Palácio do Planalto.

Mesmo com o pedido de
desculpas e com a humilhação
pública, a questão está longe de ser
resolvida e vai acabar caindo no colo
do próprio Lula, que há semanas
deixou as reivindicações do Centrão,
por cargos e verbas, em banho-
maria. A falta de capacidade política
de Haddad em gerenciar e conter
seus pensamentos deixou ainda mais
caro o custo de acordo que garanta
os votos necessários para os projetos
do governo no Congresso.

O ponto crucial é a reforma
ministerial. É nítido que Lira e Lula
medem forças. Um quer receber o
máximo possível, o outro entregar o
mínimo. O problema é que agora o
pêndulo pendeu para o lado do
deputado. A fala de Haddad
empoderou o Centrão. Numa
reunião do Colégio de Líderes na
terça, 15, os deputados chegaram a
pedir que Arthur Lira emitisse uma
nota formal de repúdio às
declarações de Haddad, por
considerarem que era um ataque
direto à Câmara. Lira, por hora,
conseguiu frear o movimento e
impedir um constrangimento maior
para o ministro da Fazenda.

Fernando Haddad declarou, numa
entrevista divulgada na segunda-feira,
14, que a Câmara estaria com "um
poder muito grande" e que não
poderia usá-lo para "humilhar" o
Senado e o Executivo. O ministro
disse também que a negociação dos
projetos do governo na Câmara está
bastante complicada. "Não pense que
está fácil. A Câmara está com um
poder muito grande, e não pode usar
esse poder para humilhar o Senado e

o Executivo. Mas, de fato, ela está
com um poder que eu nunca vi na
minha vida. Tem de haver uma
moderação, que tem de ser
construída", disse Haddad.

Ele afirmou ainda que o País vive
uma situação "estranha" em um tipo
de parlamentarismo sem primeiro-
ministro. "A gente saiu do
presidencialismo de coalizão e, hoje,
vive uma coisa estranhíssima, que é
um parlamentarismo sem primeiro-
ministro. Não tem primeiro-ministro,
ninguém vai cair, quem vai pagar o
pato político é o Executivo."

No mesmo dia, a primeira reação
de Lira foi dizer que declarações
como essa não contribuem para o
"processo de diálogo" e a
"construção de pontes". No Colégio
de Líderes, os deputados queriam
entender o motivo de o ministro ter
elevado o tom daquela maneira
contra a Câmara. Já no Planalto, a
conclusão que se chegou é que
Haddad se sentiu com "excesso de
confiança" diante dos jornalistas e
acabou não ponderando as
consequências políticas das
afirmações.

A falta de traquejo de Haddad
contaminou todo o mercado
financeiro. A Bolsa de Valores
acumulou doze pregões de queda, a
maior sequência da história. O dólar
subiu e voltou a encostar nos R$ 5,00.
A confiança dos investidores ficou
abalada. Muitos deixaram de
acreditar que o ministro da Fazenda
tenha capacidade de negociar
assuntos tão delicados como o
arcabouço fiscal, o orçamento de
2024 e a reforma tributária depois do
tipo de postura que teve. Para piorar,
o calendário joga contra Haddad. Se
tudo não for definido até o final de
dezembro, várias medidas não
poderão entrar em vigor no ano que
vem. Isso pode dificultar a vida do
presidente que prometeu muito e não
vai ter dinheiro em caixa para
entregar.

Lula, cada vez mais pressionado,
vai ter que mudar seus planos e
oferecer um lote bem maior de
cargos e verbas para aplacar a
irritação de Lira e do Centrão. Sem
que isso ocorra, a paralisação do
governo é iminente, já que as regras
contidas na legislação que criou o teto
de gastos públicos continuam
valendo. Vai ser preciso muito
rebolado para escapar da saia justa
criada por Haddad.

Nos últimos dias, o Ministério
da Saúde divulgou cartilha com
perguntas e respostas sobre a
implantação do piso nacional da
enfermagem, com o fim de
orientar os gestores públicos
acerca do tema e instituir balizas
para o pagamento.

Entretanto, a cartilha apresenta
uma realidade de temor para os
prefeitos e secretários de saúde
de todo o país. É que a União
não repassará a integralidade dos
recursos necessários para o
pagamento do piso nacional da
enfermagem.

A cartilha objetivamente
informa aos gestores que o STF
não decidiu, e a União não irá
repassar valores para o
pagamento de encargos legais
decorrentes do pagamento do
piso.

Em outras palavras, caberá
exclusivamente aos prefeitos e
secretários o pagamento da
contribuição patronal devida à
Previdência. Essa interpretação
do Ministério é diferente do que
estabelece a Constituição da
República de 1988 que, no art.
167, parágrafo sétimo, o qual
determina que a lei não
estabelecerá nem imporá encargo
financeiro aos municípios, sem a
previsão da fonte de custeio.

O parágrafo sétimo foi
inserido na constituição
recentemente, através da emenda
à Constituição 128/2022 e tem
sido uma defesa dos municípios
contra as políticas verticais do
governo, principalmente, os
seguidos aumentos de
remuneração de profissionais.

Sem o repasse de recursos
para o pagamento dos encargos
sociais fica claro o
subfinanciamento do piso da
enfermagem e a impossibilidade
de sua implantação, salvo que o
gestor decida fazê-lo e arcar com
os encargos sociais por conta
própria.

Aliás, em razão da emenda à
constituição 128/2022, muitos
municípios têm ingressado na
justiça para não aplicar os
reajustes do piso do magistério
pela ausência de financiamento da
União, e esse deverá ser o
mesmo caminho para o piso da
enfermagem, até que seja
realizado o financiamento
completo, inclusive dos encargos
sociais.

Há mais um risco iminente de
grave impacto nas contas dos
Fundos de Previdência com o
subfinanciamento do piso. O
pagamento no estágio que
estamos irá requerer dos
gestores o estudo de impacto
econômico e financeiro e
cautela, pois, o inadimplemento
dessa parcela poderá acarretar a
emissão de parecer prévio pela
rejeição de contas, pelos
Tribunais de Contas, ações de
improbidade e até mesmo ações
criminais.

ANTONIO
RIBEIRO JÚNIOR

*é consultor jurídico, especialista em
direito eleitoral, advogado na área de

Direito Público, além de professor, autor
de artigos jurídicos e sócio do escritório

Herculano & Ribeiro Advocacia e membro
da Academia Brasileira de Direito

Eleitoral e Político (ABRADEP).

Subfinanciamento do
piso da enfermagem
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Aeroporto de Petrolina registra, em julho, dois
focos de incêndios nas proximidades do terminal
O clima seco e a

baixa umidade
combinados com

a ação humana são um
cenário propício para a
incidência de queimadas.
Além de prejudicar o meio
ambiente, causa prejuízos à
saúde humana e também
pode ocasionar sérios riscos
para as operações
aeroportuárias.

Nos últimos 10 anos, o
Nordeste tem estado no
topo com alto índice de
queimadas. De acordo com
dados do Instituto Nacional
de Pesquisas Espaciais (Inpe),
a região já registrou mais de

dificultando ou até
impedido as operações
aeroportuárias, gerando
situações emergenciais com
sérios riscos para as
aeronaves, passageiros e
comunidade ao redor.

"Além de reduzir a
visibilidade, os animais
fogem dos incêndios,
podendo adentrar no
aeroporto. Os animais que
acabam morrendo pelo
fogo atraem urubus, que
podem se colidir contra os
aviões, colocando em risco a
vida de todos a bordo e da
comunidade. Por isso, a

CCR faz o apelo para que a
população não realize
nenhum tipo de queimada,
principalmente na região do
Aeroporto. Assim, nós
trabalhamos juntos para
contribuir com meio
ambiente e segurança de
todos", reforça Jamerson.

Vale ressaltar também
que, conforme o Código
Penal, Art. 261, praticar
qualquer ato que possa
impedir ou dificultar a
navegação aérea ou expor a
perigo aeronaves são crimes,
com pena de dois a cinco
anos de prisão.

Através dos mutirões de
serviços públicos, a Prefeitura de
Petrolina tem reforçado os
trabalhos já realizados
regularmente nas comunidades
na sede e interior do município.
Nesta semana, três conjuntos
habitacionais da cidade estão
sendo atendidos pelas equipes do
programa 'Cidade Mais Limpa'
com diversas ações de zeladoria
nas áreas públicas dos residenciais
Brasil, Jardim São Paulo e
Vivendas.

Ao longo da semana, as
equipes estarão atuando em
serviços de capina, roçagem,
varrição, poda de árvores, pintura
de meio-fio, remoção manual e
com máquinas, entre outras
atividades. O trabalho realizado
pelas equipes da Secretaria de
Infraestrutura e Mobilidade deve
impactar diretamente no bem-
estar dos moradores e na
socialização dentro dos
residenciais.

E para que esses resultados
positivos durem mais tempo, o
apoio da população é
indispensável, como ressalta o
secretário executivo de Serviços
Públicos, Alisson Oliveira. "É
fundamental unir forças com os
moradores para conseguir manter
esses espaços limpos por mais
tempo. A cada visita,
encontramos um volume maior
de lixo descartado de forma
desordenada, mesmo com o
serviço de coleta de lixo
acontecendo regularmente nas
comunidades. O prefeito Simão
Durando tem trabalhado
incansavelmente para ampliar a
cobertura de todos os serviços da
gestão municipal, inclusive, na
área de limpeza pública. O
trabalho conjunto é
fundamental", pontua.

9.600 incêndios em 2023.
Em julho, o Aeroporto

de Petrolina também
registrou duas ocorrências.
Por isso, a CCR Aeroportos,
concessionária que administra
o terminal do sertão
pernambucano, faz um alerta,
sobretudo, para quem vive
nas proximidades do sítio
aeroportuário.

"Nessa época mais seca,
é bem comum a queima de
lixo e galhos de árvore. E
basta uma fagulha ser levada
pelos ventos para agravar a
situação e gerar incêndios de
grandes proporções. Já
tivemos duas situações neste

mês, onde os dois casos de
incêndios florestais
aconteceram na área
aeroportuária. Em uma
delas, o corpo de
bombeiros do aeroporto foi
acionado para combater as
chamas e a outra foi contida
pelos bombeiros militares",
pontua Jamerson
Vasconcelos, Gerente do
Aeroporto de Petrolina.

O gerente explica que
para a aviação, os danos
podem ser graves, pois a
cortina de fumaça gerada
pelas queimadas reduz a
visibilidade dos pilotos,

Prefeitura de Petrolina
intensifica limpeza em residenciais
da cidade nesta semana



COTIDIANO www.novo.odiariodaregiao.com04 Sábado/Segunda-Feira, 19/21 de Agosto de 2023

Seagri reúne produtores e operadores logísticos para
discutir gargalos enfrentados pelo agronegócio baiano
Representantes de

produtores rurais,
do setor logístico e

das secretarias estaduais da
Infraestrutura e Casa Civil da
Bahia participaram de agenda
convocada pelo secretário da
Agricultura do Estado,
Wallison Tum, para discutir
os gargalos que afetam o
setor agropecuário baiano e
apontar caminhos para
superá-los.

O encontro, realizado na
sede da Seagri, em Salvador,
contou com mais de 15
participantes, que elencaram
entraves na logística de
insumos e escoamento da
produção) e a demanda
refreada de energia elétrica,
que é o principal fator
impeditivo para expansão do
setor do agronegócio no
Estado.

De acordo com o
secretário, o objetivo do
encontro foi "ouvir o
produtor, que está lá na
ponta e sente as dificuldades
do setor, assim como os
agentes logísticos e outras
áreas do governo, para que,
assim, possamos discutir e
apontar caminhos que
permitam que o agronegócio

da Bahia coloque todo seu
potencial em jogo, gerando
cada vez mais riquezas,
emprego, renda e impacto
social para os baianos".

Em suas falas, os
representantes do
agronegócio destacaram dois
grandes desafios a serem
superados: estradas e
disponibilidade energética.
Produtor de algodão, uva e
grãos em Barreiras, no oeste
baiano, Moisés Schmidt
reforça a necessidade de
poder público e empresários
passarem a dialogar e buscar,
juntos, soluções para levar, de
forma mais rápida, opções
para sanar essas duas
carências.

"Primeiro, quero
parabenizar a secretaria da
Agricultura, na pessoa do
secretário Wallison Tum, por
essa iniciativa de chamar a
cadeia produtiva do agro
para discutir tal tema. Esse
foi o ponto de partida para
superarmos um desafio
enorme. O agro baiano pode
crescer ainda mais, mas
requer alguns investimentos,
como estradas, ferrovias,
portos e maior facilidade de
acesso à rede elétrica. Sem

energia nas propriedades, não
há como produzirmos
nada", pontuou Schmidt.

Do encontro desta terça-
feira ficou definida a
organização de um
documento, que será entregue
ao governador Jerônimo
Rodrigues e ao Governo
Federal, contendo as
demandas relacionadas à
logística e à energia. Atores
das mais diversas cadeias
produtivas vão contribuir
para a confecção do
relatório.

Produtor de uvas no Vale
do São Francisco, região
norte da Bahia, Evandro
Mascarelo faz coro com os
demais produtores quanto à
necessidade de expansão da
rede elétrica para atender
propriedades rurais e
também de mais opções
logísticas. "Nossa empresa
tem exportado uva pelos
portos de Recife e Rio
Grande do Norte, devido às
deficiências portuárias da
Bahia, o que encarece o frete
e retira recursos que seriam,

por exemplo, para pesquisas
e contratação de pessoal".

Integração Minério-Grãos
- Outro ponto discutido no
encontro promovido pela
SEAGRIi foi o uso de
corredores logísticos
ferroviários destinados à
mineração para escoamento
de grãos. Essa integração
pode criar novas rotas para
levar a produção graneleira
aos portos baianos, gerando
economia no frete, dando
maior competitividade ao
agronegócio local e
garantindo menor emissão de
poluentes na atmosfera. A
integração no transporte
ferroviário para grãos,
insumos e minérios é
essencial, transportando em
grandes volumes e reduzindo
custos.

Participaram da agenda
representantes das Secretarias
Estaduais da Infraestrutura
(Seinfra), da Casa Civil, da
CS Portos, que administra o
Porto de Aratu, USUPort
(Usuport - Associação de
Usuários dos Portos da
Bahia), da Associação de
Agricultores e Irrigantes da
Bahia (Aiba), CNPQ e
Companhia Baiana de
Pesquisa Mineral.

O governador Jerônimo
Rodrigues participou do evento
de encerramento da 7ª Marcha das
Margaridas, ocorrido na manhã
da última  quarta-feira (16), em
Brasília. A atividade reuniu
mulheres agricultoras, que
protagonizaram uma caminhada
partindo do pavilhão do Parque
da Cidade com destino à
Esplanada dos Ministérios.

A Marcha das Margaridas é
realizada a cada quatro anos,
sempre em agosto, honrando o
legado de Margarida Alves,
trabalhadora rural nordestina e
líder sindical que foi tragicamente
assassinada em 1983, neste mês,
por motivos políticos. Margarida
desafiou as convenções de gênero,
ao presidir, por 12 anos, o
Sindicato dos Trabalhadores
Rurais de Alagoa Grande, na
Paraíba.

Jerônimo Rodrigues
ressaltou a importância do evento
em defesa das mulheres que
vivem no campo. "A Marcha das
Margaridas é uma demonstração
do poder que surge do coletivo e
da destacada liderança feminina.
Gostaria de expressar minha
gratidão a todas as Margaridas
que vieram da Bahia para
prestigiar este magnífico encontro
aqui em Brasília. Hoje, tive a

honra de estar ao lado do
presidente Lula na entrega de
respostas concretas às pautas
relevantes e estratégicas
apresentadas pelo movimento",
destacou o governador.

O evento quadrienal leva a
Brasília demandas políticas das
mulheres que representam as
áreas rurais, florestais, da água e
urbanas. Este ano, com o lema
"Pela Reconstrução do Brasil e
pelo Bem Viver", a edição traz
temas que giram em torno da
erradicação da fome, crise
ambiental, violência contra
mulheres e desigualdades.

Diante de aproximadamente
100 mil mulheres, o presidente
Luiz Inácio Lula da Silva abordou
em seu discurso questões de
violência política, relembrando
seu período de prisão em
Curitiba, e evocou a trágica morte
de Margarida Alves, trabalhadora
rural paraibana assassinada a tiros
em sua residência em 1983. "A
única razão pela qual eu voltei a
ser presidente da República desse
país foi para provar ao mundo
que esse país tem condição de
tratar o seu povo com respeito.
Esse país pode cuidar da saúde
das crianças, do trabalhador e das
mulheres", completou o
mandatário.

Em Brasília, Jerônimo
participa do encerramento da
Marcha das Margaridas
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Diocese de Juazeiro e Codevasf firmam parceria para
fortalecimento de Horta Comunitária no Bairro João Paulo II
Iniciativa que beneficia
      direta e indiretamente
      cerca de 120 famílias

de baixa renda, a Horta
Comunitária do Bairro João
Paulo II, em Juazeiro, irá
receber investimentos para a
melhoria de sua atividade.
Uma parceria firmada na
manhã desta quarta-feira (16)
entre a Diocese de Juazeiro,
cedente do espaço, a
Associação da Horta e a
Codevasf, promete dar mais
dignidade ao trabalho dos
comunitários com a
construção de um espaço
para embalagem de frutas e
verduras, recursos para
irrigação, bem como uma

padaria comunitária.
 Funcionando em uma

área cedida pela Diocese de
Juazeiro com cerca de 34 mil
metros quadrados, a Horta é
administrada por uma
Associação de comunitários
que produzem frutas e
hortaliças orgânicas que,
comercializadas, ajudam na
geração de renda para as
famílias do bairro.Na reunião
ocorrida na manhã da quarta-
feira (16) para a consolidação
desta parceria, esteve presente
o Bispo da Diocese de
Juazeiro, Dom Beto Breis, o
Superintendente Regional da
Codevasf, Miled Cussa Filho,
as assessorias jurídicas das

duas entidades e
representantes da Associação
da Horta Comunitária.

 "Essa Horta Comunitária
é sinal de uma bela parceria já
de décadas entre a Diocese e
esses comunitários. E a gente
sabe o bem que faz a muitas
famílias que aqui trabalham,
produzem e fazem essa
experiência de comunhão, de
trabalhar juntos. E eu fico
feliz com o empenho da
Codevasf de oferecer
qualificação na produção dos
alimentos inclusive pensando
em outras iniciativas como a
padaria comunitária. Isso
para promover as pessoas
que aqui trabalham e aqui
vivem", disse Dom Beto.

 "Então hoje se dá uma
parceria entre essas três
instituições: a Associação da
Horta comunitária, a Diocese
- que cede esse terreno com
muita alegria - e agora a
Codevasf, que com recursos
institucionais pode ajudar nos
empreendimentos
necessários. E a gente
percebe que o pessoal aqui

fica feliz e, na verdade, toda
a população sai ganhando
porque poderá ter acessos a
alimentos de qualidade",
finalizou Dom Beto.

 Segundo o
Superintendente da
Codevasf  em Juazeiro,
Miled Cussa Filho, a parceria
visa fortalecer um trabalho
bonito que já vem sendo
realizado. "Os comunitários
aqui fazem um trabalho
fantástico de produção de
hortaliças naturais, orgânicas
e a intenção nossa é buscar
melhorias para viabilizar o
trabalho da associação,
melhorar a qualidade da
produção dos alimentos, a
comercialização. E a gente se
sente muito alegre porque
com a cessão do terreno que
a Diocese faz aqui a gente irá
viabilizar outros
empreendimentos que
melhorarão ainda mais a
qualidade dos produtos
comercializados aqui",
afirmou.

Horta

Comunitária - A "Horta
Comunitária Povo Unido"
possui atualmente cerca de
120 produtores e produtoras
associados, que trabalham no
plantio de hortaliças como
coentro, alface, couve,
cebola, cebolinha, beterraba,
cenoura, rúcula, além de
plantas medicinais como
alecrim, agrião, hortelã e
manjericão, distribuindo os
produtos que são vendidos
no próprio local e em feiras
da região.

 A experiência teve início
em 1987 quando as Irmãs da
Congregação das Oblatas de
São Luiz Gonzaga (Irmãs
Luizinhas), até hoje presentes
e atuantes na Comunidade,
conseguiram junto à Diocese
de Juazeiro uma área para
que mães de famílias
tivessem uma fonte de renda
através do cultivo orgânico
de hortaliças. A Diocese
cedeu a área e acompanha o
projeto, que já conta com
mais de 30 anos, buscando
garantir o cumprimento da
finalidade de sua associação.

O Procon Juazeiro, órgão
vinculado à Procuradoria Geral da
Prefeitura de Juazeiro, em mais
uma ação para resguardar os
direitos dos consumidores,
realizou fiscalização educativa e
repressiva em lojas de móveis e
eletrodomésticos na quinta-feira
(17).

O objetivo foi garantir que os
estabelecimentos estejam em
conformidade com o que
determina o Código de Defesa
do Consumidor (CDC).

Mais de nove
estabelecimentos foram
fiscalizados na ação de hoje, onde
a equipe de fiscalização conferiu as
normas de precificação, o preço à
vista, as taxas de juros, condições
de pagamentos, quantidade de
parcelas, prazos e condições para
trocas, preço da venda em
dinheiro, valor da venda em
cartão de crédito/débito, políticas
de troca, presença do CDC em
local visível e de fácil acesso e
alvará de funcionamento.

Segundo o coordenador do
Procon, Carlos Macedo, as
constantes vistorias do Procon
asseguram ao consumidor uma
experiência de compra tranquila.
"O objetivo do Procon é
proporcionar aos consumidores

segurança e clareza no momento
da compra dos produtos, uma
vez que, como exemplo, no caso
de venda parcelada, todas as
informações sobre os valores das
mercadorias devem ser claras,
objetivas e de fácil compreensão.
Fazemos isso para que os direitos
previstos no Código de Defesa do
Consumidor sejam efetivamente
garantidos para todos", destacou
Carlos Macedo.

Wellington Araújo, gerente de
uma das lojas fiscalizadas pelo
Procon, ressaltou a importância da
iniciativa. "A vistoria do Procon
beneficia tanto o consumidor, que
ao chegar tem acesso às
precificação, formas de pagamento
e especificações do produto,
quanto a nós lojistas que temos a
confirmação de trabalhar de forma
mais segura", afirmou Wellington.

SERVIÇO
Para tirar dúvidas ou registrar

denúncias, o consumidor pode
comparecer à sede do Procon
Juazeiro, de segunda à sexta-feira,
das 8h às 14h, localizada à Rua
Minas Gerais, nº 46, 4º andar,
Edifício Centro Médico e
Empresarial Renato Cerqueira,
bairro Santo Antônio, vizinho à
Galeria Rio Fitness.

Procon Juazeiro realiza fiscalização em
lojas de móveis e eletrodomésticos
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Apagão no Brasil motiva discurso em
defesa de usina nuclear em Pernambuco
O apagão elétrico
              que atingiu 25
              estados e o

Distrito Federal, na última
terça (15), repercutiu na
Reunião Plenária da Alepe.
Para o deputado Coronel
Alberto Feitosa, do PL, a
ocorrência mostrou a
necessidade de o Brasil
diversificar suas fontes
energéticas e de Pernambuco
voltar a discutir o projeto de
instalação de uma usina
nuclear no município de
Itacuruba, no Sertão de
Itaparica.

"A energia eólica, a
energia solar, como também
a energia fruto da água, as
hidrelétricas, elas dependem
da natureza. Por isso, elas são
conhecidas cientificamente
como energias intermitentes.
Isso deixa o sistema frágil."

O parlamentar apontou,

ainda, o elevado valor de
produção e a alta taxa de
poluição das termelétricas,
alternativa que gera energia
por meio da queima de
combustíveis fósseis.  Por
esses motivos e pela
perspectiva de
desenvolvimento econômico
do Sertão pernambucano,
Feitosa voltou a defender o
projeto da Usina Nuclear de
Itacuruba. Segundo ele, a
iniciativa trará 50 bilhões de
dólares em investimentos
privados para o Estado e
resultará na criação de cerca
de 6 mil empregos diretos e
indiretos após a conclusão
das obras.

 Em aparte, o deputado
João Paulo, do PT, chamou
atenção para os perigos de
contaminação do lixo nuclear
e pediu cautela na análise das
causas do apagão de terça.

RIO SÃO FRANCISCO

O Ministério Público de
Pernambuco através da Promotora
Dra. Rosane Moreira Cavalcanti da
3° Promotoria de Justiça de Defesa
da Cidadania de Petrolina,
promoverá uma Audiência Pública
para discutir os problemas
causados pela falta de Drenagem de
Águas Pluviais, causadas por
licenças precárias, dando causa a
alagamentos no município.

MPPE promoverá audiências públicas
sobre drenagem de águas pluviais
e esgotamento sanitário em Petrolina

A CUBAPE - Central Única
dos Bairros de Petrolina recebeu o
convite para participar desta
audiência pública, assim como a
ARMUP, Secretaria Municipal de
Infraestrutura, COMPESA,
CODEVASF entre outros entes.

A audiência acontecerá no dia
23 de agosto, a partir das 8h, no
Auditório da Fundação Nilo
Coelho.
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[CASAL NOTA 10]
O casal Waldir Jr. e Silvanna
Dantas em tempo de Vision Day,
evento de grande sucesso, que
aconteceu no último dia 12 de
agosto. A primeira edição reuniu
mais de 80 visionários buscando
conhecimento, informação e
networking com o desejo de
expandir seus negócios e se
inspirar em quem já fez e está
fazendo sucesso no Vale do São
Francisco. Palestrantes qualificados
transmitiram experiências de anos
de muito trabalho,
compartilharam seus erros, acertos
e resultados. Eles chacoalharam
cada um dos visionários e
mostraram que sim, é possível. A
sorte é o encontro da competência
com a oportunidade. Agora é a
nossa vez de fazer acontecer.
Palmas altas!

[UM QUERIDO]
Genilson Coutinho é um rapaz cuidadoso,
atencioso, amigo querido - feliz de quem o
conhece. Faz o maior sucesso com o seu Dois
Terços (Site e Instagram), plural e necessário.
Um abraço apertado!

[NIVER DE
AURORA]
Parabenizar Aurora
Benevides por mais uma
aniversário. Esteve por certo
sendo muito festejada no
sábado (12/08) e celebrou
junto aos seus. Parabéns -
proteção Divina sempre e
sempre!

[PARABÉNS
QUERIDO

MARKINHO]
Markinho Santini, parabéns
pelo seu aniversário amigo,
no sábado (05) - te desejo

tudo que te faça feliz.
Celebrou junto ao carinho da

sua Clarissa Grácia e
herdeiros. Rapaz querido e

do bem!

[MIL VIVAS,
NATHIENE]
Nesta quarta-feira, 16/08,
celebramos a vida da renomada
Terapeuta Comportamental,
Nathiene Alencar de Sá, e envio o
desejo de muitas bênçãos na vida
desta mulher admirável e querida.
Mil vivas!

[PARABÉNS,
JOELMA]
A respeitada empresária,
Joelma Pires, celebrou
niver em meio ao carinho
do maridão, dos
herdeiros e sua
competente equipe (foto).
Conduz com elogios
junto com o esposo a sua
multimarcas Maktub, em
Juazeiro. Parabéns![DEUS TE

ILUMINE,
MINHA

MADRINHA]
Na segunda-feira,
07/08, foi dia de

homenagear uma
das mulheres mais

incríveis que já
conheço, pela

passagem do seu
aniversário. Minha
madrinha (mesmo

que não seja de
batismo, mas por

respeito e
consideração),

Matilde Rosal, peço
sempre a Deus em

oração que te
proteja e te guarde,

saudades suas.
Parabéns, parabéns,

parabéns!

[BRILHANTES PROFISSIONAIS]
Um brinde aos amigos advogados! Em nome deste brilhante time da
Camargo, Souza & Valgueiro Advogados, amigos queridos (Patrício
Valgueiro, Jaques Souza, Paula Frassinetti Valgueiro, Camargo Lima e
Paulo Valgueiro) - venho homenagear à todos os amigos e respeitados
advogados do Vale, neste dia 11 de agosto, dia em que celebramos a
causa tão nobre desses profissionais. Sucesso cada vez mais!

[VIVA,
ROBSON]

Um dos grandes
nomes das

celebrações e
eventos

corporativos do
Nordeste, o

decorador
Robson Chagas,

apagou as
velinhas no 09/

08, e celebrou em
meio a uma

festança na capital
pernambucana.

Viva, querido
Robson!

[PARABÉNS KAKÁ]
Uma grande amiga e irmã que a vida me deu, uma
menina linda que está sempre em minhas orações, e,
por ela tenho verdadeira paixão. No 07/08 foi dia de
celebrar a vida de Karluza Picanço. Felicidades mil!
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Vereador
Gilmar Santos
cobra PL e
publicação de
editais da Lei
Paulo Gustavo
em Petrolina

Na última quinta-
feira (17), o
vereador

professor Gilmar Santos-PT
apresentou o requerimento nº
421/2023, que cobra com
urgência do Executivo
Municipal o envio do projeto
de lei que regulamenta a Lei
Paulo Gustavo, bem como a
publicação de editais, para
atender de forma eficiente e
democrática os trabalhadores
da cultura, em especial, os
projetos do segmento de
audiovisual. A indignação
com a demora na liberação
dos editais, que tem
preocupado os produtores
culturais, foi expressa pelo
vereador em plenária na
Fundação Nilo Coelho, onde
passam a ser realizadas as
sessões, durante reformas
realizadas na Câmara
Municipal. Segundo o
vereador, essa Lei é uma
grande conquista dos
fazedores de cultura.

A Secretaria Executiva de
Cultura já realizou as oitivas
obrigatórias com os Setores
do Audiovisual e Linguagens
Gerais, bem como definiu
valores e quantidade de
premiações. Do total de
recursos a serem liberados,
mais de R$2,8 milhões são
reservados para o setor
audiovisual em Petrolina. O
recurso para execução da
LPG, de acordo com o site
do Ministério da Cultura, se
encontra nas contas da
Prefeitura Municipal desde o
dia 27 de julho. Contudo, até
o momento nenhum edital
foi publicado, prejudicando
os profissionais que tiveram
seus trabalhos impactados
pela pandemia do
coronavírus.

"Nós temos em Petrolina
diversos trabalhadores,
fazedores de cultura e da área
do audiovisual, cineastas,
produtores, pesquisadores da
área de audiovisual
reconhecidos, inclusive, com
a indicação de prêmio
internacional. O audiovisual,
o cinema, todos nós

sabemos, gera renda,
desenvolvimento, aquece a
economia criativa, e nós não
podemos fechar os olhos e
deixar de dar atenção a esse
recurso da cultura", declarou
Gilmar.

A Lei Paulo Gustavo, Lei
Complementar nº 195, de 08
de julho de 2022, dispõe
sobre ações emergenciais
destinadas ao setor cultural a
serem adotadas em
decorrência dos efeitos
econômicos e sociais da
pandemia da Covid-19. O
recurso estava previsto para
chegar às mãos dos/as
artistas até o final do ano de
2022, no entanto, em agosto
do mesmo ano, o ex-
presidente Jair Messias
Bolsonaro editou a Medida
Provisória (MPV) 1.135/
2022, adiando os repasses
aos setores de cultura e a
execução dessa lei
importantíssima para o
resgate do incentivo à cultura.

Com a eleição do
presidente Lula, a Lei foi
retomada e regulamentada
em maio deste ano junto ao
Ministério da Cultura,
conduzido pela ministra
Margareth Menezes. O
Governo liberou um recurso
na ordem de R$3,8 bilhões,
para municípios, estados e o
Distrito Federal aplicarem em
iniciativas culturais, sendo o
maior investimento no setor
cultural brasileiro. O Estado
de Pernambuco recebeu
R$100,1 milhões. Para o
vereador Gilmar Santos, a
publicação dos editais, que
regulamentam a distribuição
da LPG no município, é um
importante instrumento para
assegurar ao povo o direito à
cultura.

"Nós precisamos fazer
valer através de
financiamento, de política
pública. Espero que o
Prefeito Simão Durando
garanta imediatamente o
envio desse Projeto de
Regulamentação dos recursos
da Lei Paulo Gustavo",
cobrou.

A ex-primeira-dama Michelle
Bolsonaro estará em Pernambuco
para liderar o Encontro Estadual
do PL Mulher, que ocorrerá no
Recife, a partir das 10h do dia 26
de agosto. De acordo com Izabel
Urquisa, presidente estadual do
PL Mulher e secretária de Projetos
Especiais de Jaboatão, que se
encontrou com a ex-primeira-
dama e o presidente nacional do
partido, Valdemar Costa Neto,
em Brasília, o enfoque principal
do evento será destacar a
importância do trabalho social e
do empreendedorismo feminino,
buscando também ampliar a
presença das mulheres no âmbito
político de Pernambuco.

"Estamos tentando
identificar no estado mulheres
que tenham o interesse de
participação ativa nas próximas
eleições e no empreendedorismo
feminino. Mais de 50% das
famílias são chefiadas por

Ex-primeira-dama Michelle Bolsonaro estará em
Pernambuco para liderar o Encontro Estadual do PL Mulher

mulheres, mas existe a
dificuldade de inserção no
mercado."

"Mães atípicas precisam abrir
mão de emprego para cuidar dos
filhos, mas quem cuida dessas
mulheres? É necessário um olhar
de cuidado com essas mulheres,
desenvolvendo políticas públicas
mais assertivas, servindo de
referência para motivar a
participação das mulheres.",
explicou Izabel.

Até o momento, mais de 2
mil pessoas já se inscreveram,
sendo 85% inscrições de
mulheres, para a convenção.

Para Izabel, "Michele
Bolsonaro tem o papel de,
nacionalmente, ser uma liderança
em defesa da comunidade surda,
mães atípicas e que se vê a
necessidade de dar luz a essas
pessoas que muitas vezes estão
invisíveis ao poder público e
população em geral."

A secretária, porém, não
acredita ser um momento
voltado para as eleições
municipais de 2024.

"O foco não é a questão
política. E, sim, o papel de
Michelle enquanto liderança e o
que pode contribuir para
participação das mulheres. Sem
preocupação com essas
discussões - caso das joias -, não
podemos contaminar esse
evento."

Apesar de ser um encontro
voltado para mulheres, lideranças
masculinas do PL em
Pernambuco também estarão
presentes, incluindo o ex-
ministro Gilson Machado, o ex-
prefeito de Jaboatão e presidente
estadual do PL, Anderson
Ferreira, bem como os deputados
federais André Ferreira, Pastor
Eurico e Coronel Meira, além dos
estaduais Coronel Feitosa, Renato
Antunes e Abimael Santos.


